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VERBALE  N. 6  DEL COLLEGIO DOCENTI UNIFICATO 

DEL 11 GIUGNO 2021 
 

Il giorno 11 del mese di giugno dell’anno 2021 alle ore 16.30, in modalità on-line, a causa dell’emergenza 
sanitaria, convocato nei modi prescritti dalla Legge, si è riunito il Collegio dei Docenti per discutere il 
seguente ordine del giorno: 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente 
2. Quadro della progettazione a.s. 2021/2022- bozza 
3. Relazione finale delle funzioni strumentali e referenti di progetto 
4. Comunicazioni del dirigente 
5. Varie ed eventuali 

 
Presiede l’assemblea il Dirigente Scolastico prof. Andrea Pioselli ed adempie alle funzioni di segretaria 
verbalizzante l’ins. Rosaria Crinò. Riconosciuta la validità dell’adunanza per il numero degli intervenuti, il 
Presidente dichiara aperta la seduta e procede alla trattazione dell’oggetto sopra indicato posto al n.1 
dell’ordine del giorno: 
 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente  
Il dirigente pone in votazione il verbale della seduta del 18.05.2021. Non essendo giunte osservazioni, il 
Collegio approva a maggioranza con 4 voti di astensione (Delibera N.17). 
 

2. Quadro della progettazione a.s.2021/2022 - bozza 

È stato redatto il quadro della progettazione per il prossimo anno scolastico sia per i plessi appartenenti al 
comune di Bergamo sia per quelli situati nel comune di Orio al Serio. Resta qualche particolare da definire. 
Particolare cura è stata dedicata alla programmazione delle attività, perché possano essere realizzate anche 
in caso di eventuali restrizioni, dovute ad emergenza sanitaria. 
Non si svolgeranno i percorsi di acquaticità in piscina per i tre ordini di scuola. Sarà sostituito, per le scuole 
dell’infanzia e primarie, dalle attività del progetto “Sport in cartella”. 
Non sarà inoltre possibile proporre la pratica di psicomotricità presso la suola dell’infanzia San Tomaso per 
problemi di spazio. 
È stato riconfermato, ma saranno costantemente analizzate le condizioni future della possibile attuazione, il 
gemellaggio con la Germania. 
Sono stati presentati due nuovi progetti: 

- Approfondimento sulle tematiche della cittadinanza, a cura delle professoresse Mastrangelo e Rizzi, 
rivolto a studenti, docenti e famiglie dell’Istituto. Comprenderà una serie di interventi sui temi della 
sicurezza in rete e della legalità e interventi formativi inerenti l’uso consapevole e responsabile 
delle risorse della rete. È prevista anche la costituzione di un gruppo di lavoro composto da 
insegnanti delle classi quinte primarie e della scuola secondaria di primo grado per l’ideazione di 
opportune attività da proporre agli alunni. 

- “On-Mazzi” un giornale in rete, la cui redazione è composta da studenti della scuola secondaria di 
primo grado, coordinati dalle professoresse Genovese, Mastrangelo e Piziali. Si tratta di un lavoro di 
alta qualità che educa i ragazzi ad un utilizzo creativo del web, valorizzando le capacità espressive 
individuali. 

Nella scuola dell’infanzia Caduti in Guerra si dedicherà particolare cura ad attività che favoriscano 
l’espressione delle emozioni dei bambini. 
Saranno realizzati un laboratorio sulle emozioni ed un’attività musicale. 
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In seguito alla comunicazione della maestra Conca si specifica che non essendo ancora stata confermata la 
realizzazione delle attività inerenti al progetto AsLiCo (avvicinamento al mondo dell’opera per la scuola 
primaria), si valuterà, in alternativa, la partecipazione alle proposte della Fondazione Donizetti. 
Il dirigente informa che sarà avviata un’attività musicale con i bambini della scuola dell’infanzia San 
Tomaso, realizzata dalla docente Conca e che si riproporrà il laboratorio di canto corale con i ragazzi della 
scuola secondaria di primo grado, applicando tutte le eventuali necessarie misure di sicurezza. 
L’insegnante Locatelli chiede delucidazioni in merito al progetto di affettività e teatro destinato, negli anni 
precedenti, agli alunni delle classi seconde primarie. Il dirigente chiarisce che si è in attesa di notizie 
riguardo al finanziamento. Nel prossimo mese di settembre ci si riaggiornerà in merito.  
   

3. Relazione finale delle funzioni strumentali e referenti di progetto 
Insegnante Attardo (autovalutazione –RAV): dal mese di marzo 2021 è stato costituito il gruppo di lavoro 
composto da docenti della scuola dell’infanzia e primaria. Sono stati presi in esame i nuclei essenziali del 
percorso di insegnamento/apprendimento. È emersa l’importanza dell’apprendimento esperienziale e 
dell’insegnamento delle educazioni. È stato redatto un documento che raccoglie anche le proposte emerse. 
Il lavoro si concluderà presumibilmente entro il mese di novembre 2021. 
Insegnante Mirone (sicurezza): nel corso dell’anno, particolarmente impegnativo, hanno svolto attività di 
formazione i docenti neo inseriti, le figure di sistema e tutti i componenti della Commissione. Si sono svolte 
regolarmente anche le prove di evacuazione. 
Il dirigente esprime l’orgoglio di aver dato, come istituzione scolastica, l’esempio di una amministrazione 
pubblica che, nel corso di una pandemia, ha continuato a funzionare in modo ordinato. Rimanda l’analisi 
dei dati relativi al prossimo Collegio Docenti. 
Insegnante Orisio (BES – area 2): nel corso dell’anno è stato registrato l’ingresso di 24 alunni NAI, distribuiti 
tra le scuole primaria e secondaria. 
Sono stati attivati i progetti di mediazione nel territorio, volti a supportare le famiglie ed i docenti.  
Il dirigente auspica, per il futuro, una maggior stabilità e continuità delle attività di alfabetizzazione.  
L’insegnante Orisio considera, come già espresso all’interno del GLI, la possibilità di riorganizzare il percorso 
educativo e didattico per valorizzare al meglio le specificità degli alunni.  
Insegnante Puleo (continuità): tutte le attività sono state realizzate, nel rispetto delle norme di 
prevenzione del rischio da contagio. La Commissione riesaminerà il progetto di accoglienza tra le scuole 
dell’infanzia e primaria. Ci si impegnerà, inoltre, a coinvolgere maggiormente gli alunni della scuola primaria  
(a partire dalle classi quarte)  in attività normalmente predisposte per gli studenti della scuola secondaria di 
primo grado (laboratori sportivi, blog…).  
Insegnante Rizzi (attività motorie, referente bullismo): la partecipazione ai laboratori sportivi è stata 
soddisfacente. Si è avviato il progetto “Rugby d’estate”, in collaborazione con la Società San Vincenzo e la 
Rugby Bergamo. 
Nell’ambito del Progetto Vita si è realizzato l’intervento di Alessio Tavecchio, per le classi terze della scuola 
secondaria.  
Le attività di prevenzione dal bullismo e dal cyberbullismo sono state svolte positivamente nelle classi 
seconde e terze della scuola secondaria. 
Insegnante Caffi (musica): non è stato possibile organizzare tutte le consuete attività. Si sono svolti i 
quattro saggi di fine anno, alla presenza di un numero limitato di familiari.  
Dal prossimo anno scolastico l’organizzazione dell’orchestra provinciale sarà in carico all’istituto di Curno. 
Il giro strumenti, presso i plessi della scuola primaria, è stato effettuato regolarmente. 
Il dirigente comunica che il prossimo anno riprenderanno le attività di musica d’insieme. La scuola si 
attrezzerà con quanto necessario a garantire la sicurezza di tutti gli utenti. 
Insegnante Fusari (lingue straniere): valutazione positiva dell’intervento delle insegnanti madrelingua, 
disponibili ed efficaci. Qualche criticità rilevata nel percorso alla scuola primaria, con la richiesta di poter 
programmare insieme, prima dell’avvio del progetto nelle classi.  
Giudizio favorevole rispetto all’esperienza con l’università di Toronto: il lavoro è stato impegnativo, ma 
gratificante sia per i docenti sia per gli studenti. Positivi i riscontri da parte di tutti i soggetti coinvolti.  
Il progetto di teatro che ha coinvolto gli alunni della scuola secondaria si è rivelato particolarmente 
importante, perché ha permesso ai ragazzi di manifestare e condividere le proprie emozioni. Gli effetti 
benefici sono stati riportati anche dalle famiglie degli interessati.  
Insegnante Cilione (orientamento): Le attività si sono svolte con regolarità e non sono emerse particolari 
criticità. Nelle classi terze si è colta una mancanza di corrispondenza tra la scelta suggerita dai Consigli di 
Classe e quella effettivamente effettuata dalle famiglie nel momento della scelta della scuola secondaria di 
secondo grado.       



 
4. Comunicazioni del dirigente 

Piano estate 2021: è stato avviato un progetto sportivo in collaborazione con la Società San Vincenzo e la 
Rugby Bergamo 1950. Si tratta di tre settimane a scopo di socialità e di pratica di uno sport. Hanno aderito 
un buon numero di ragazzi. 
Altri progetti sono stati presentati da singoli docenti, in tutti i plessi delle scuole primaria e secondaria: 
prevedono attività di recupero, di potenziamento ed espressive. Le ore impegnate complessivamente sono 
250 e coinvolgono più di un centinaio di studenti.  
 

5. Varie ed eventuali 
In merito al calendario per il prossimo anno scolastico 2021-2022, il dirigente rammenta ai docenti 
componenti il Consiglio d’Istituto di raccogliere eventuali proposte relative alle date di possibile 
sospensione delle attività didattiche, perché siano discusse nella sede opportuna.  
Nel corso del prossimo Collegio Docenti sarà posto in votazione il quadro della progettazione a.s. 2021-
2022 e saranno più approfonditamente illustrati i nuovi progetti ( cittadinanza digitale e giornale on line).  
 
La seduta è tolta alle ore 18.30 
 
 
La Segretaria                                                                                                                                 Il Presidente 
Rosaria Crinò                                                                                                                               Andrea Pioselli 
 

 
 
 
 
 
 


